

Für Peter Ziegler aus Elgg, welcher trotz seiner starken Sehbehinderung noch sehr aktiv und interessiert mit beiden Füssen im Leben steht, ist der knapp 14-jährige Oberstufenschüler, Mathis

arbeiten kann er ansonsten weitgehend autonom bewältigen. «Aufgrund der logisch aufgebauten, für mich optimalen Homepage von Elgg habe ich beispielsweise schnellen Zugang zu den hier veröffentlichten Informationsinhalten der

diakon, Thomas Kunz in Zusammenarbeit mit der Jugendarbeit Elgg ins Leben gerufen. Das vielversprechende und sich bereits bestens bewährte Konzept habe zum Ziel, die Begegnung und die Akzeptanz zwischen den Generationen zu

ihr Taschengeld sinnvoll aufbessern und im zwischenmenschlichen Bereich wertvolle Erfahrungen für ihr zukünftiges Leben sammeln. Die Zusammenarbeit sei für beide Seiten sehr gewinnbringend, meint auch das Team Ziegler/Barth in

vierten Jugendlichen annehmen würden. Diese wertvollen Begegnungen zwischen den Generationen helfen auch gegenseitig effektiv mit, eventuell vorhandene Vorurteile abzubauen.

CHRISTINA AVANZINI

Prosit – auf den Ettehuser-Sängerwy 2012

Am letzten Donnerstagabend war es soweit. Nach der offenen Gesangsprobe des Männerchores Eintracht im Schulhaus Ettenhausen ging es zur angekündigten Weinprobe ins Schützenhaus.

ETTENHAUSEN – Auf diesen speziellen Moment haben die Sänger des Männerchores aus Ettenhausen schon lange erwartet. Die Stimmung hätte denn an diesem Abend auch nicht besser sein können. Schliesslich stand ja nach der offenen Probe die Degustation des eigenen Weissweines auf dem Programm. Endlich durfte das Ergebnis der monatelangen Arbeiten am eigenen Rebberg getestet werden. So standen dann auch die vorgetragenen, sehr melodiosen Lieder ganz unter



Ein Prosit auf den Ettehuser-Sängerwy 2012.

Bilder: Christina Avanzini



Singen, Rebbergarbeiten und Geselligkeit gehören zusammen.

dem Motto «Gesang – Wein – Geselligkeit». Zuerst luden jedoch die innovativen Männerchörler im Schulhaus in Ettenhausen zur offenen Probe ein. Der Präsident, Pascal Mettler, zeigte sich bei der Begrüssung sehr erfreut, so viele Sängerkollegen aus Aadorf willkommen heissen zu dürfen. Die ungefähr dreissig, ebenso gutgelaunten wie konzentrierten Sänger aus Ettenhausen und Aadorf, wussten bei

der sehr unkomplizierten Gesangsprobe zu gefallen. Allen voran der sehr motivierte Dirigent, Martin Schweingruber, welcher seinen aufmerksamen Sängern noch die letzten wertvollen Anweisungen übermittelte. Der bekannte Kanon «Dona nobis pazem» durfte bei der Gesangsprobe ebenso wenig fehlen wie der treffende Trinkspruch «Das Leben ist kurz, drum mache was draus, erhebe das Glas und trinke es aus».

Ettehuser-Sängerwy 2012

Es ist allgemein bekannt, dass die rüstigen Männerchörler nicht nur das Talent zum Singen haben, nein, daneben gehören vom Frühjahr bis in den Herbst hinein auch die Arbeiten am vereinseigenen Rebberg dazu. Immer nach den Donnerstagabend-Proben wird dieser von den Sängern selbst gehegt und gepflegt. Der

Teamgeist unter den geselligen Männern jeden Alters ist gemäss verschiedenen Aussagen beachtlich und beeindruckend. Von der Kelterei Saxer wurde nun diesen Frühling das gekelterte und abgefüllte Traubengut nach Ettenhausen geliefert. Ungefähr 1400 Halbliter-Flaschen «Ettehuser-Sängerwy 2012», hätte das ergeben, erzählt ein stolzer Franz Nydegger beim nachfolgenden Apéro im Schützenhaus. Jetzt endlich durfte der eigene spritzige Weisswein zusammen mit gluschtigen Käseplatten und knusprigem Brot getestet und probiert werden. «Der perfekte Weisswein zum Apéro, sehr süffig und angenehm im Geschmack», meint der eingeladene Präsident und Dirigent des Männerchores Aadorf, Hansruedi Früh, während dessen der Ettenhausener, Hansjürg Eggmann den letztjährigen kräftigeren Wein bevorzugte. Aber die Geschmäcker sind verschieden, gemun-

det hat der frische «Ettehuser-Sängerwy» bestimmt jedem der stolzen Sänger. «Ich bin vor ungefähr vier Jahren via Rebbergarbeiten zum Männerchor Ettenhausen gestossen und habe das nie bereut», lacht Robert Ott.

Um den, aus einem kleinen Teil der Ernte gebrannten Grappa würden sich schon viele eingefleischte Fans bemühen, erzählt Pascal Mettler.

Übrigens für alle, die diesen einmaligen Anlass verpasst haben, der Ettehuser-Sängerwy 2012 kann über den Präsidenten des Männerchores, Pascal Mettler, erworben werden. Soviel sei schon einmal gesagt, es lohnt sich! Auch sind neue Sängerkollegen und Rebberg-Mitarbeiter jederzeit herzlich willkommen bei den aufgestellten und geselligen Allroundern des Männerchores Ettenhausen.

CHRISTINA AVANZINI



Auch Sängerkollegen aus Aadorf gaben sich die Ehre bei der offenen Gesangsprobe.